
C02 2013年12月1日 星期日

编辑：康鹏 美编：宫照阳 组版：继红

今日济南

抢眼

本报记者 穆静

年终临近，正是年会预
订高峰。记者采访济南多家
星级酒店、年会策划公司及
企业发现，今年在中央严抓

“四风”的背景下，年会预订
量大幅下降，有星级酒店甚
至 至 今 未 接 到 一 份 年 会 订
单。与私营企业相比，今年国
企年会预订尤其少。

酒店：

很多老客户

都不订宴会了

“年会预订比往年少多
了。”往年到了11月底，各企
业就陆续开始预订年会。而
今年，多家酒店均表示年会
预订十分冷清。

历下区一家星级酒店的
销售经理告诉记者，到目前
为止，到酒店预订年会的仅
有两三家，而往年预订情况
则要红火得多。“多的时候，
从腊月初十到年底，每天年

会都排得满满的。但从去年
开始年会预订就有下降，今
年下降得更厉害了。”

该销售经理表示，酒店主
要面向企业接受年会预订，标
准大约在每位100元。今年物
价虽然上涨，但为了吸引企业
预订宴会，今年的宴会标准并
未涨，可年会预订量和询问量
均不及往年一半。

市中区一家星级酒店则
至今未接到年会预订单。该
酒 店 餐 饮 策 划 总 监 告 诉 记
者，到酒店预订年会的以国
企为主，往年11月底和12月
初是预订高峰，大约能接到
四五十个预订单，而今年还
没有接到一份预订单。“各大
酒店年会预订都比较冷清，
很多老客户都不订宴会了。”

庆典公司：

年会策划订单

今年大幅减少

办年会的企业减少，庆
典公司接到的年会策划单也

相应少了。不少庆典公司表
示，接到的年会策划订单大
幅减少，企业年会花费也是
下降不少。

“往年这个时候能接到
1 0 个 到 1 5 个 年 会 策 划 订
单，今年才接了5个。”槐
荫区一家中型庆典公司经理
张先生表示，在中央严抓四
风的背景下，找公司策划年
会的企业减少过半，且花费
也有所减少。“往年还能接
到上万元的单子，今年几个
单子都在几千元钱，不少企
业直接告诉我们年会办得越
简单越好。”

除了年会数量减少，流
程精简也成为今年年会的趋
势。一家视频公司负责人王
先生告诉记者，公司承接的
年会视频多在2000元到3万
元之间，今年还没有企业表
示要做年会视频。无奈之下
王 先 生 给 老 客 户 打 电 话 询
问，但老客户均表示今年不
再做年会视频了。“有的客户
把年会视频环节取消了，有
的则把年会取消了。”

企业：

国企多数准备

“从简办年会”

记者采访多家国企，一些
企业明确表示今年不搞年会，
另外的企业则表示搞不搞年
会还没有最终确定，但即使搞
年会肯定也会精简不少。

济南一大型国企工作人
员告诉记者，以往总公司年终
会举行小型联欢会，而今年年
初集团办公室就下发通知，要
求春节期间总公司不搞联欢
会和聚餐会，并严禁借总结、
表彰、联欢之名用公款宴请。
今年更是要求下属的50多个
二级单位节约办会。

一些准备办年会或表彰
会的国企表示，虽然年会或表
彰会没取消，但是环节和内容
肯定会精简。而一些外资企业
则表示，年会情况多与公司经
营状况挂钩，如果经营状况不
出现问题，年会都会照常举
行，各项环节也不会少。

本报11月30日讯（见习记者
魏新丽） 在章丘城乡环卫一体化
全覆盖两周年之际，记者前往章丘
实地探访。在农村看到，村内环卫
设施完善，保洁制度完备，村内垃
圾能做到“日产日清”，农村的整体
卫生水平得到较大改善。

近日，记者来到章丘市双山办
事处西沟头村，看到村内保洁员正
在进行普扫作业，擦箱员在清理垃
圾桶。村内环境干净整洁，看不到
一片垃圾。据村委负责人介绍，2011

年实行城乡环卫一体化之后，设置
了20多个点共36个垃圾箱，聘用3名
保洁员每天清扫垃圾。另外，每天
有专门的擦箱员来给垃圾箱擦洗
喷药，以及专门人员清运垃圾，能
做到村内垃圾“日产日清”，保证村
里的卫生情况。村民王绍华说，在
环卫一体化之前，村民垃圾倾倒没
有统一的地方，村内到处都能见到
垃圾，而现在基本见不到垃圾了。

据了解，在章丘908个行政村
中，环卫一体化达到了全面覆盖。
两年来，章丘市委、市政府共投入
8000余万元，建立垃圾转运站，购置
作业车和垃圾箱等，为城乡环卫一
体化建设提供了设施保障。

章丘908个行政村

环卫一体化全覆盖

本报11月30日讯（记者 王倩
实习生 张藻） 对于渣土运输

的管理，历下区探索出新经验，实
现渣土运输管理的全过程监控，对
各建筑工地未作业的裸露土地全
部用防尘网覆盖，防止产生扬尘。
目 前 ，历 下 区 工 地 监 管 率 达 到
100%。

28日，记者来到历下区城管指
挥中心，看到监控大厅的显示屏上
可以实现对每个工地的即时显示。
工作人员告诉记者，他们通过显示
屏，可以对各监控工地和渣土运输
的车辆进行实时监控，包括建筑工
地裸露土地有没有覆盖防尘网，渣
土运输车辆是否冲洗等。而且，历
下区每一辆渣土车上都安装了GPS

定位系统，实现24小时监控，渣土车
辆的起点、行驶路线、行驶状态、倾
倒点等可以实现全程监控。

历下区城管局相关人员介绍，
为根治渣土运输和扬尘污染，历下
区还建立起组织领导保障体系，成
立了区委、区政府主要负责同志担
任组长的专项整治领导小组。同
时，落实属地管理责任，将扬尘污
染和渣土整治工作与项目长制度
挂钩，作为考核项目长的一项重要
内容，实行一票否决。截至目前，工
地监管率达到100%，规范建设率、
规范运输率达96%以上。

历下对渣土运输车

实行24小时监控

趵突泉菊展结束

22000000盆盆菊菊花花解解放放阁阁下下送送市市民民

中央严抓“四风”，国企年会瘦身

有有酒酒店店至至今今未未接接到到年年会会订订单单

▲环城公园将菊花赠给市民。见习记者 李师胜 摄

本报11月30日讯（见习记
者 李师胜） 11月25日，持
续一月的趵突泉菊展结束，采
完菊芽的剩菊陆续被赠给市
民。以前赠花仅是惯例而无正
式通知，造成某些媒体的误
会。30日，天下第一泉景区的
分展景区环城公园提前发通
告，在解放阁广场将2000盆菊
花有秩序地赠给市民。

30日上午，在环城公园景
区的解放阁西侧广场，工作人
员 用 隔 离 墩 与 隔 离 线 将 约
2000盆菊花圈起。9时30分左

右发出通告，内容为将菊展所
剩菊花赠给市民，且居民可以
拿着自己培育的菊花参加明
年菊展。

通告一贴出，前来打水与
路过的市民便争先恐后挑选
起自己中意的菊花，还有不少
前来环城公园游玩的市民也
驻足挑选。有几个小孩子听公
园员工说是免费赠送后，更是
在大片的菊花里跳来跳去，费
力地搬弄自己喜欢的菊花，环
城公园景区六七名工作人员
在旁边维持秩序。

据景区管理人员王新生
介绍，“27日有市民搬去了大
约250盆菊花，可能是外地人不
了解济南菊展后送菊花的传
统，产生了误会。今天景区特意
贴出通告，组织人员将采完菊
芽的菊花有序赠给市民。”

“我岳父比较喜欢菊花，我
先给他挑选出几盆好看的，别
让其他人选没了，等会儿岳父
开着电动三轮车拉回去，他看
上的就要，看不上的再给别人，
过会儿就没有了。”前来打水的
市民杨先生恰巧遇上送花，他

给岳父打完电话后便将9盆菊
花放在了自己的水桶周围。

刚将6盆花装上车的市民
袁先生表示，自己比较喜欢种
花，虽然这些菊花花期已过。

“但是可以先将菊芽培育出
来，种在花盆或地里，来年就
可以再开花了。”

“居民有需求，我们便合
理引导，让市民有序地得到实
惠。”王新生表示，菊展中有将
市民自己种植的菊花参展的
项目，这也有利于景区工作的
开展，可谓双赢。

每年的12月2日为“全国交通安
全日”。为帮助学生从小养成良好
的交通行为习惯，11月30日，济南汇
文实验学校(小学部)的部分少先队
员来到天桥交警大队交通安全宣
教基地，参观了交警指挥中心，观
看了交通警示教育宣传片。

本报记者 李飞 摄

交通安全进校园
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